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ВОРОНОВСКОЕ. 14 сентября 2019 года. Участники «Тропы боевого братства» (слева направо) Роман Слободин, Андрей 
Резник, Дмитрий Качурин, Елена Шабанова и Светлана Шематович уверенно прошли испытания и даже засняли их на камеру.

Тропа экстрима покорилась 
отчаянным спортсменам

6

До Киевского 
шоссе без пробок
Поселение Московский и Ки-
евское шоссе свяжут допол-
нительным выездом. Проект 
дороги уже успешно прошел 
экспертизу и готовится к ре-
ализации. 
— Дорога пройдет от улицы 
Никитина в микрорайо-
не Первый Московский 
по кратчайшему пути через 
лесопарк. Ее протяженность 
составит 700 метров, — рас-
сказал руководитель Депар-
тамента развития новых 
территорий столицы Влади-
мир Жидкин. 
В месте пересечения дороги 
с Киевским шоссе обустроят 
переходно-скоростные по-
лосы. Это позволит жите-
лям Московского доезжать 
до шоссе без пробок. 
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воспитанников сможет при-
нять новая современная шко-
ла, которую построят в Троиц-
ке. В основе проекта — идея 
создать притягательное и раз-
нообразное пространство 
для детей и дать ощущение, 
что это их маленький город. 

  Подробности стр. 2
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Строительство школ-гигантов 
становится новым трендом 
современного мегаполиса. 
В тренде будет и Троицк, 
ведь именно там решено ре-
ализовать уникальный про-
ект — учебное заведение 
на 2100 воспитанников. 

Здание решили сделать необычным 
и привлекательным — ведь детям здесь 
предстоит учиться 11 лет. Архитектура 
школы совмещает строгие черты функ-
ционального стиля с элементами пост-
модернизма, с присущими 
ему окнами разных размеров, 
цветными вставками на фаса-
дах. Внешний облик здания 
напомнит конструктор — 
крупные элементы сложатся 
в единую композицию. Глав-
ной идеей архитектурных 
решений было создать при-
тягательное и разнообразное 
пространство для детей и дать 
ощущение, что это их маленький город.
— Каждый класс будет рассчитан на 
25 человек. Старшеклассников и малы-
шей разделят. В блоке начальной шко-
лы, где пройдут обучение ребята 1–4-х 
классов, разместятся всего 32 класса на 

Школа в Троицке войдет в тройку 
зданий-гигантов в образователь-
ной сфере. Напомним, что в начале 
сентября получено разрешение 
Мосгосстройнадзора на ввод в экс-
плуатацию самой большой школы 
в России — на 2500 учеников — 
на территории бывшего ЗИЛа. 
А два года назад в Некрасовке за-
работало новое учебное заведение 
на 2100 мест. Недавно Моском-
архитектурой были утверждены 
проекты еще двух крупных школ 
в Троицке и Зеленограде, которые 
суммарно смогут принять 3200 уча-
щихся. 

ФАКТ

Проект школы-гиганта 
на 2100 воспитанников, 
которая будет построе-
на в Троицке.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Школа-гигант 
как маленький 
город

800 обучающихся. А основной блок вме-
стит 1300 обучающихся, — рассказал ру-
ководитель проектной мастерской Дми-
трий Ефромеенко.
Блок младшей школы в проекте уже обза-
велся собственными гардеробом, столо-
вой, спортзалами и мобильным актовым 
залом на 475 мест. Учебные классы, игро-
вые и спальни параллели первых классов 
расположены на первом этаже, на одном 
уровне с гардеробом, актовым залом, 
столовой, бассейном и медблоком, что 
исключает необходимость в пользова-
нии лестницами для учащихся первых 
классов. Для старших школьников также 
запроектированы отдельный гардероб на 
одном уровне с основным входом, акто-
вый зал, столовая, ряд спортивных, гим-
настических и хореографических залов, 
объединенных в спортивное ядро.
Не забыли и о зонах отдыха. А чтобы не 
запутаться в кабинетах и быстро найти 

нужный, блоки в школе разделили по 
цветам. Навигационные знаки подска-
жут, какой цвет нужно выбрать, чтобы 
попасть в класс. 
— Мы уделили особое внимание опти-
мальным путям перемещения по зданию 

школы для разновозрастных потоков 
обу чающихся, — продолжает Ефромеен-
ко. — А в связи с тем, что здание школы 
на 2100 человек будет являться центром 
притяжения детей из прилегающих 
микрорайонов, решили предусмотреть 
сеть кружковых, спортивных помещений 
и практикумов как в самом здании, так 
и на территории для организации вне-
школьной работы и детского досуга.
На территории школы также организова-
ны игровые зоны, площадки общефизи-
ческой подготовки, разделенные по воз-
растам учеников. Появится и футбольное 
поле с трибунами для зрителей, волей-
больная и баскетбольная площадки, ме-
ста для прыжков в длину, для настольно-
го тенниса и игры в шахматы. 
— В зоне, предназначенной для прогулок 
и отдыха младших школьников, запро-
ектирована площадка, имитирующая 
дорожно-транспортную городскую сеть 
для обучения детей правилам дорожно-
го движения и поведения в городской 
среде, — сообщили проектировщики. — 
А в самом здании оборудуют бассейн 
с отдельным входом для возможности ор-
ганизации сеансов во внеучебное время.

Уникальными станут и IT-полигон с воз-
можностью занятий робототехникой, 
библиотека с трансформируемым чи-
тальным залом, обсерватория с пло-
щадкой для наблюдений за небесными 
телами и планетарием, группа кружко-
вых помещений, музейное помещение 
и конференц-зал с оборудованием для 
проведения презентаций и лекций. Для 
обучения детей предусмотрены столяр-
ная, слесарная и швейная мастерские 
и кулинарный практикум.
— Мы уделяем особое внимание каче-
ству новых образовательных учрежде-
ний, — говорит глава Департамента 
развития новых территорий Москвы 
Владимир Жидкин. — Они обеспечива-
ют не только комфортное обучение, но 
и наиболее полноценное всестороннее 
развитие детей. 
Всего, по его словам, в рамках Адресной 
инвестиционной программы города пла-
нируется построить 13 школ и 11 детских 
садов до 2021 года включительно.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

ВОЗВЕДЕНИЕ КРУПНЫХ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ЦЕНТРОВ СТАНОВИТСЯ 
НОВЫМ ТРЕНДОМ 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Строительство школ-гигантов — 
один из наших новых трендов. Они 
возводятся в районах с высокой 
плотностью застройки, где есть 
необходимость обеспечить детей 
в пешей доступности от жилых 
кварталов нужным количеством 
мест в образовательных учрежде-
ниях. Плюс это ведь еще и рабочие 
места для жителей этих районов, 
что тоже очень важно.

МАРАТ 
ХУСНУЛЛИН
Заместитель мэра 
Москвы по вопросам 
градостроительной 
политики 
и строительства
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Москва полностью го-
това к холодам. Об этом 
заявил мэр столицы 
Сергей Собянин во время 
осмотра насосно-перека-
чивающей станции (НПС) 
«Марьинская».

Запасы топлива на московских ТЭЦ 
позволят стабильно и бесперебойно 
обеспечивать теплом жителей мегапо-
лиса при температуре воздуха за окном 
минус 30–40 градусов.
— Москва, наверное, — самый большой 
город, который находится в климатиче-
ски холодных условиях, — сказал Сергей 
Собянин. — Поэтому требуется постоян-
ное внимание к надежности и эффектив-
ности всех инженерных систем.
За лето коммунальные службы горо-
да провели все необходимые работы по 
профилактике и ремонту систем тепло- 
и энергоснабжения внутри домов, сетей 
и станций. В частности, завершилась ре-
конструкция насосно-перекачивающей 
станции «Марьинская», которая обеспе-
чивает теплом 400 тысяч жителей райо-
нов Братеево и Марьино.
— В результате она стала безопаснее, эко-
логически чище и теперь работает в авто-
матическом режиме, — уточнил Сергей 
Собянин.
Насосно-перекачивающие станции — 
важный элемент системы теплоснаб-
жения города. Они поддерживают 
нормальное гидравлическое давление 

Пожарные успеют вовремя Регионы удивят разнообразием 
Вопросы пожарной безопасности 
для Новой Москвы особенно акту-
альны: весной новостные хроники 
МЧС пестрят сообщениями о проис-
шествиях, случившихся из-за пала 
травы, зимой и осенью к беде может 
привести нарушение правил безопас-
ности в домах с печным отоплением. 

В случае возгорания исход ситуации 
предрешает время прибытия помощи. 
И если раньше пожарным зачастую по-
долгу приходилось добираться к месту 
ЧП, то за последние годы город сделал 
многое для решения этой проблемы. 
— В 2019 году открыты и поставлены 
на дежурство отряды в поселениях Ми-
хайлово-Ярцевское и Кленовское, — 
рассказал на пресс-конференции в Ин-
формационном центре правительства 
Москвы замглавы столичного Депар-
тамента ГОЧСиПБ Андрей Иванов. — 

Правительство столицы делает все, 
чтобы сократить время прибытия по-
жарных подразделений в Новой Москве 
с 20 до 10 минут. До конца 2021 года 
планируется ввести в строй еще 17 по-
жарно-спасательных отрядов на терри-
тории ТиНАО. 
Для тушения крупных пожаров, возго-
раний в лесах и на территориях, куда 
пожарной технике сложно проехать, 
применяются вертолеты Московского 
авиационного центра (МАЦ).
Кроме того, по словам Иванова, при 
МАЦ создано специальное подразделе-
ние, позволяющее спасателям десан-
тироваться на верхних этажах зданий 
без посадки вертолета и так же — по 
воздуху — поднять людей, попавших 
в беду, если все прочие пути эвакуации 
отрезаны. 

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Парк «Зарядье» до 22 сентября 
станет площадкой для проведения 
IV Фестиваля Русского географическо-
го общества «Открываем Россию зано-
во. Вместе». Посетители смогут позна-
комиться с культурой разных регионов 
нашей страны. 

Одними из участников празд-
ничных мероприятий станут 
представители республики 
Башкортостан. Об особенно-
стях фестиваля рассказали на 
пресс-конференции в Инфор-
мационном центре правитель-
ства Москвы. 
— На территории зоны традиционных 
жилищ будет расположена башкирская 
юрта (тирмэ) с полным убранством, где 
будет продемонстрирована вся самобыт-
ная культура башкир, — рассказала по-
мощник полномочного представителя ре-

спублики Башкортостан при президенте 
РФ Гузель Ибрагимова (на фото). 
Кроме того, гости фестиваля смогут по-
участвовать в различных мастер-классах. 
Например, заняться ткачеством, узнать, 
что такое тамбурная вышивка, научиться 

изготавливать национальные 
украшения, сыграть на нацио-
нальных инструментах и по-
стрелять из лука. 
Здесь же расскажут о двух 
масштабных мероприятиях, 
которые планируют провести 
в Башкортостане. Это Все-
мирная фольклориада — 2020 
и Апимондия-2021.

Кстати, с 18 по 20 сентября в столице 
прошли Дни Республики Башкортостан. 
В этом году регион отметил столетний 
юбилей. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

но все зависит от погоды. Так, по закону 
тепло в детсады, школы, дома, больницы 
и другие учреждения города должны дать, 
если в течение пяти дней среднесуточная 
температура за окном ниже 8 градусов.
Узнать, когда затопят батареи, мож-
но, позвонив по телефону горячей ли-
нии общегородского контакт-центра: 
(800) 100-23-29. Она будет работать до 
начала и первое время с момента старта 
отопительного сезона.
— Традиционно в начале отопительно-
го сезона значительно увеличивается 
количество звонков на линию Единого 
диспетчерского центра (ЕДЦ), который 
принимает заявки горожан в сфере ЖКХ. 
В итоге время ответа оператора резко 
увеличивается, и дозвониться в ЕДЦ по 

вопросам, не связанным с отоплением, 
становится сложнее, — сказал руково-
дитель общегородского контакт-центра 
Андрей Савицкий. — Выделенная линия 
позволит перераспределить потоки звон-
ков. Те, у кого есть вопросы или проблемы 
с отоплением, получат помощь на специ-
альной горячей линии, а операторы ЕДЦ 
смогут принять больше других заявок.
Получить консультацию по вопро-
сам отопления можно также, позвонив 
в Единый диспетчерский центр. Для 
этого нужно набрать основной номер — 
(495) 539-53-53 — и затем нажать «2».
Заявки на устранение проблем с ото-
плением принимаются и в мобильном 
приложении «Госуслуги Москвы». Для 
этого в программе надо открыть раздел 
«Единый диспетчерский центр», указать 
тип проблемы и ввести адрес. Обработка 
жалобы начинается сразу же после ее по-
дачи. В приложении можно отслеживать 
статус исполнения заявки.

Наталья Тростьянская 
newokruga@vm.ru

Холод 
останется 
за окном

УЗНАТЬ, КОГДА 
ЗАТОПЯТ БАТАРЕИ, 
МОЖНО ПО ТЕЛЕ
ФОНУ ГОРЯЧЕЙ 
ЛИНИИ

СЕЗОН

в тепломагистралях. Всего по Москве 
24 НПС. В следующем году завершится 
модернизация станции «Бирюлево-Бори-
совская», которая обеспечивает теплом 
784 здания в районах Зябликово, Север-
ное и Южное Орехово-Борисово.
Дату включения отопления в столице 
определяет правительство Москвы. Обыч-
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Москвичи смогут комфортно чувствовать 
себя в своих квартирах при любой погоде: 
городские ТЭЦ всех обеспечат теплом.
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Вечером на Октябрьском про-
спекте в городском округе 
Троицк особенно многолюд-
но. Пока позволяет погода, 
местные жители не упускают 
возможности прогуляться 
по новым дорожкам, благо-
устройство которых уже полно-
стью завершилось по програм-
ме «Мой район». 

Удобный для жизни район подразумевает 
не только наличие современных детских 
и спортплощадок, скверов и парков, ма-
газинов шаговой доступности. Важно 
и то, как местные жители могут добрать-
ся до всех этих объектов. Вот и посмотрев 
на часть Октябрьского проспекта, кото-
рая начинается у Дворца спорта «Квант» 

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Дорожки для спорта 
и неспешных прогулок

рожка создана как раз для таких неспеш-
ных прогулок в свое удовольствие. 
Действительно, велосипедисты и те, кто 
спешит, выбирают короткий прямой 
путь. А отдыхающие устраивают проме-
над по «петляющей» дорожке. 
Михаил Новиков вместе с маленьким 
сыном Ваней гуляет по Октябрьскому 
проспекту и рассматривает все вокруг. 

Семья приехала из Ярославля погостить 
к родственникам, которые живут на 
этой улице. А поэтому посмотреть на 
Троицк им особенно интересно. 
— Сначала Ваня покатался на велосипе-
де, не мешая никому, а теперь мы просто 
гуляем. Вот только не хватает здесь ка-
ких-нибудь небольших архитектурных 
сооружений. Может, стенда, посвящен-
ного Троицку, а может, каких-нибудь 
каруселей, качелей и лесенок для детей, 
клумб, лавочек... — говорит Михаил. 
Да, действительно, благоустроенная 
территория может стать настоящей зо-
ной отдыха. И специалисты не исклю-
чают возможности дальнейшего благо-
устройства этой территории. 
— Между дорожками образовались так 
называемые островки. И в перспективе 
на них можно установить малые архи-
тектурные формы, которые еще больше 
преобразят Октябрьский проспект, — 
делится соображениями Ксения Щерби-
на. — Об этом мы уже подумали. 
В дальнейшем эти «островки» планиру-
ют сделать еще ярче и живописнее, про-
ведя дополнительное озеленение. Что 
касается территории городского округа 
в целом, она продолжит преображаться 
по программе «Мой район». 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

С 3 по 5 октября в павильоне № 75 
Выставки достижений народного 
хозяйства (ВДНХ) в рамках про-
граммы «Мой район» пройдет пер-
вая выставка-презентация «Город: 
детали». Гости экспозиции увидят, 
как за последние годы измени-
лись малые архитектурные фор-
мы, а еще смогут проголосовать 
за лучшие скамейки, урны, беседки 
и фонари. Это можно будет сде-
лать на информационных стойках. 
По результатам голосования будет 
сформирован каталог образцов, 
который в дальнейшем используют 
в качестве примера для создания 
городского комфорта.

Кстати
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и заканчивается на Академической пло-
щади, специалисты пришли к выводу: не-
обходимо расширить дорожки для пеше-
ходов. А с учетом того, что среди троичан 
с каждым годом все больше становится 
любителей передвигаться по улицам на 
велосипедах и самокатах, для них стоит 
выделить специальную полосу — широ-
кую и удобную. 
— Действительно, столица развивается, 
и поэтому было принято решение реа-
лизовать такой проект. Во-первых, это 
удобно для пешеходов и велосипеди-
стов — никто не мешает друг другу на до-
роге. А во-вторых, это безопасно. Велоси-
педистам не нужно объезжать что-либо, 
затрагивая проезжую часть, — расска-
зывает начальник отдела архитектуры 
и строительства администрации город-
ского округа Троицк Ксения Щербина. — 
И в процессе было принято решение 
спроектировать еще одну дополнитель-
ную пешеходную дорожку со стороны 
Дворца спорта «Квант», — продолжает 
Ксения Щербина. 
К ее проектированию подошли творче-
ски: сделали извилистой. 

— Сначала я удивилась, когда увидела 
такую дорожку, и не поняла, для чего 
она нужна: легче же пройти по соседней 
и дойти до нужного места по прямой. 
Это намного быстрее, — рассказывает 
жительница Троицка Антонина Лапи-
на. — Но пока на улице была хорошая 
погода, мы с дочкой решили погулять 
вечером. И поняли, что извилистая до-

ТЕПЕРЬ ЕЗДИТЬ 
НА ВЕЛОСИПЕДАХ 
И САМОКАТАХ 
ЖИТЕЛЯМ 
ТРОИЦКА 
СТАЛО ГОРАЗДО 
УДОБНЕЕ

ЦИФРА

километра составляет протяженность 
тротуаров, благоустроенных в Троицке 
на территории между Дворцом спорта 
«Квант» и Академической площадью. 
Здесь расширили дорожку, разделив ее 
на велосипедную и пешеходную зоны, 
обновили асфальтовое покрытие. Уже на-
лажено и освещение. 

1,5

16 сентября 2019 года. Троицк. Анжелика 
Глазкова едет по новой дорожке, которая 
сделана специально для велосипедистов. 
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

18 сентября 2019 года. Рязановское. После обновления дорожной разметки в поселении водители стали чаще притормаживать перед зеброй, 
пропуская пешеходов.

Светлана Грачева из поселения Ряза-
новское:
На дорогах нашего поселения в некоторых 
местах стерлась разметка, особенно —
возле школ и на дорогах вблизи деревень. 
В темное время суток (а темнеет уже 
довольно рано) ее практически не видно, 
поэтому водители по зебре то и дело 
проносятся на большой скорости. 
Необходимо как можно скорее восста-
новить дорожную разметку, пока беды 
не случилось! 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Рязановское Николай Бобылев:

Уважаемая Светлана Юрьевна! Специ-
алисты подрядной организации обно-
вили дорожно-транспортную разметку 
на всех дорогах поселения Рязановское, 
на пешеходных переходах и остановках 
общественного транспорта, вблизи 
школ, детских садов и соцобъектов. 

Причем зебру не просто рисуют кра-
ской, которая быстро стирается, а при-
меняют современные технологии. 
В работе специалисты использовали 
холодный пластик и термопластик. 
Сверху они покрыли полосы 
микроскопическими сте-
клошариками, которые 
помогают улучшить 
светоотражающие 
свойства объектов. 
Это позволит повы-
сить безопасность 
на дорогах.

Пешеходные переходы стали безопаснее после обновления разметки

ЗЕБРА ПОКРЫТА 
ОТРАЖАЮЩИМИ 
СВЕТ ЧАСТИЦАМИ

Ольга Иванова из деревни 
Власово поселения Маруш-
кинское:
Хочется, чтобы у наших 
детей наконец появилась 
возможность заниматься 
спортом на благоустроенной 
площадке. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Марушкинское 
Сергей Вечкилев:
Создание такой площад-
ки входило в план работ 
по благоустройству террито-
рии, и вот они завершены. 
На Юбилейной улице возве-
дена удобная и современная 
спортивная площадка.

Иван Иноземцев из поселе-
ния Вороновское:
В лесу недалеко от мое-
го дома растет старое 

дерево. Его ствол уже 
треснул от развил-

ки до основания, 
что при сильном 
порыве ветра 
может привести 
к его падению. 
Отвечает глава 
администрации 
поселения Воро-
новское Евгений 
Иванов:

По вашему обра-
щению аварийное 

дерево удалено.

Пора на тренировку

Спилили старое 
дерево

Валерий Сенцов из поселения Внуков-
ское:
На улице Авиаконструктора Петлякова 
возле дома № 25 со стороны детского 
сада чьи-то дети снова нашкодили, из-
рисовали стену. Есть ли способы заста-
вить их родителей исправить то, что 
натворили отпрыски? Может, начнут 
воспитанием детей заниматься?

Отвечает глава администрации поселе-
ния Внуковское Павел Федулкин:
Уважаемый Валерий Степанович! Адми-
нистрация полностью разделает ваше 
возмущение по поводу данной ситуации. 
Увы, установить личности нарушителей 
не удалось, вандальные надписи были 
устранены специалистами управляющей 
компании.

Закрасили художества вандалов
Маргарита Колотилова из городского 
округа Щербинка:
У дома № 7 по улице Космонавтов 
кто-то разломал скамейку. Не знаю, 
кому она мешала и чем — может 
быть, молодежи некуда силу девать, 
и возмущаться можно сколько угодно, 
да только что это даст... Но воз-
никает резонный вопрос: кто должен 

ремонтировать эту скамейку? И когда 
это произойдет? 
Отвечает и. о. главы администрации 
городского округа Щербинка Роман 
Бондаренко:
Уважаемая Маргарита Александров-
на! По вашему обращению специа-
листы отремонтировали сломанную 
скамейку. 

Сломанную скамейку отремонтировали

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! 

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)
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Настоящие экстремалы из раз-
ных регионов России в минув-
шую субботу вновь собрались 
в поселении Вороновское, 
чтобы пройти «Тропу боевого 
братства». 

В поселке ЛМС собрались те, кто уж точ-
но не боится ни грязи, ни осенней про-
хлады, ни испытаний на прочность. На 

эти военно-патриотические соревнова-
ния приехали 400 человек. Среди них 
участники не только из Москвы и Под-
московья, но и Санкт-Петербурга, Волог-
ды, Белгорода, Ярославля и Смоленска. 
За победу боролась 81 команда. Кто-то 
приезжает сюда каждый год, а кто-то 
впервые решил проверить себя и испы-
тать силу воли. 
Тридцать испытаний, среди которых 
и грязь, и холодное болото, и непростые 
переправы. Возможности сойти с дистан-
ции нет. Главное — добежать до финиша 
и не подвести команду. И желание вы-
играть здесь далеко не главное.  

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

на 
m.ru

Ежегодная воен-
но-патриотическая 
игра «Тропа боевого 
братства» в 2019 году 
прошла уже в шестой 
раз. Победителями 
этого соревнования 
среди мужских команд 
Москвы и Подмоско-
вья стали «Медведи» 
из поселения Михайло-
во-Ярцевское. А среди 
женских — «Экстрим» 
из Вороновского. 

Справка

14 сентября 2019 года. Воро-
новское. Пока Алена Водо  пь я но-
ва (2) проползала под ко лючей 
проволокой, соперники преодо-
левали водные препятствия (1, 3). 
Сухим из воды не вышел никто. 
До финиша все добираются 
такими же «чистыми», как коман-
да «Москва. Реутов» (4). Татьяна 
Глазкова, Анна Исаева и Вера 
Анисимова (слева направо) 
успешно прошли тропу (5). 

Экстремалы 
грязи не боятся 
ИСПЫТАНИЕ

1 2

3

4

5
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Валерий Леонтьев из поселе-
ния Новофедоровское песни 
не поет. Хотя стал известен 
и в своих кругах, и за рубежом. 
Его призвание — волейбол. 

— Можно ваши документы? — спросил 
сотрудник ГИБДД, а через пару секунд 
осекся. На карточке он увидел знакомые 
имя и фамилию — Валерий Леонтьев.
Певец? Да вроде не похож... Тот, не тот?
— Только я не пою, а танцую, — пошутил 
в ответ наш герой. 
Валерий Леонтьев из Новофедоровского 
иногда действительно попадает в разные 
смешные случаи. И дело, конечно, в его 
знаменитом тезке. 
— Помню, когда дети маленькие были 
и видели, что по телевизору выступает тот 
самый Леонтьев, говорили: сейчас папка 
петь будет, — улыбается Валерий. 
Но в отличие от певца наш герой совсем 
о музыке не думал. Леонтьев интересо-
вался волейболом с детства. В школе уси-
ленно тренировался и выступал на сорев-
нованиях. 
— Твоим бы рукам да мою голову, — го-
ворил тренер, наблюдая за игрой Леон-
тьева. И казалось, вот оно — будущее. 
Немного удачи — и дорога в большой 
спорт открыта. Но в год его поступле-
ния без экзаменов принимали всех 
призеров крупнейших спортивных 
соревнований — Пятой Спартакиа-
ды народов СССР. И свободных мест 
для абитуриентов оставалось мало.
— Я побоялся не поступить, по-
этому пошел в техникум. А после 
было уже поздно, — вспоминает 
Валерий Леонтьев. 
Но волейбол не оставил. Играл 
за сборную техникума.
Спортивный талант Леонтьева 
предопределил и его службу 
в армии. В «карантин» к ново-
прибывшим солдатам приехал 
офицер, который, увидев при-
зывников, задал им не совсем 
обычный вопрос: «Кто умеет 
играть в волейбол?» 
Человек сорок вышли вперед. Сре-
ди них и Леонтьев, который в отли-
чие от многих занимался этим доста-
точно серьезно. 
— Ты и ты, в автобус, — скомандовал ему 
и еще одному призывнику офицер. 
Уже приехав в одну из московских воин-
ских частей, Валерий узнал: здесь наби-
рают команду волейболистов, которые 
будут не только служить, но и выступать 
на соревнованиях. 
— Мы выступили и стали первыми. За это 
всех игроков отправили в отпуск, а мне 
подарили две пачки папирос и оставили 

ЗНАЙ СВОИХ

— Как-то я был в раздевалке. Вижу, ла-
тыши заходят. И один у другого спра-
шивает: «С кем играем?» Тот отвечает: 
«С «Тверью» (так называется команда 
Леонтьева.  — «НО»). «А что за коман-
да?» «Звери», — смеется Леонтьев. 
Два года назад Валерий Леонтьев полу-
чил американскую визу. И захотел по-
ехать за океан, чтобы сыграть в команде 

с американцами.
— Но не получилось. Туда уже 

несколько лет подряд пригла-
шали моего коллегу. И когда 

он предложил американцам 
взять меня с собой, ему отве-
тили: «Двое русских в одной 
американской команде — 
слишком много», — вспоми-
нает Леонтьев. 
Лето 2019 года наконец ста-

ло исключением. Он поехал 
в качестве игрока другой воз-

растной категории. 
— Но для меня было большим 

удивлением, когда тренер команды 
сказал: завтра я в зале с 7:30. И мы на-
чинаем играть по 60 (в другой возраст-
ной категории, в которую спортсмена не 
заявляли. — «НО»). Приходи, — говорит 
Леонтьев. 
В итоге в американской команде на-
шлось место двум русским. И результат 
для Леонтьева превзошел все ожида-
ния — его признали лучшим нападаю-
щим и самым полезным игроком. А до-
мой он увез памятный кубок, который 
завоевала вся команда в его возрастной 

категории. 
— Посовещавшись, его подарили 
мне. На таможне его как только не 
досматривали, — улыбается Леон-
тьев. И теперь он здесь, в Новофе-
доровском. Среди других наград. 

Обо всех кубках и медалях Леон-
тьев говорит достаточно скромно. 

Он вообще не привык говорить 
о себе. Но, показывая волейболь-

ные мячи, искренне улыбает-
ся. Ими он никогда не будет 
играть — на них пожелания 
удачи и дальнейших успехов от 
товарищей. Аккуратно перево-
рачивая один, подаренный ему 
на 65-летие, читает очередное 
пожелание и говорит: «Знаете, 

ради этого и стоит жить. Меня 
иногда спрашивают, когда на-
ступает время заканчивать со 
спортом? Но ответить на этот 
вопрос я не могу». 
Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Быть тезкой 
поющего 
Казановы

в части. Присягу-то я так и не принял, — 
с улыбкой вспоминает Леонтьев. 
А дальше все складывалось само собой. 
Валерий остался и дальше служить в ар-
мии, не переставал играть и выступать 
на соревнованиях. То же самое было 
и в 1990-е, когда Леонтьев вышел на пен-
сию и стал обычным гражданским. 
А с 2009 года вместе со своей командой 
он побывал во многих странах. 
Доехал даже до Австралии 
и Америки. А на недавнем 
чемпионате мира в Порту-
галии наши спортсмены 
заняли первое место. По-
смотрев на количество 
медалей Леонтьева, 
кажется, что для него 
стоять на пьедестале 
и получать очередное зо-
лото — дело привычное. 
Награды уже не помеща-
ются в коробках. Но каждой 
из них спортсмен особенно 
дорожит. 
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Волейболист 
Валерий Леонтьев 
не выступает 
с концертами, 
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17 сентября 2019 года. 
Новофедоровское. Ва-
лерий Леонтьев (1) тре-
нируется несколько раз 
в неделю. Май 2019 года. 
Америка. Леонтьев 
с олимпийским чемпионом 
Ллоем Боллом (2). 

Можно сказать, что любовь 
к игре в волейбол Вале-
рию Леонтьеву переда-
лась по наследству. Его 
мама играла за сборную 
города Наро-Фоминска. 
А как-то спортсмен нашел 
старинную фотографию 
своей бабушки вместе с ее 
волейбольной командой. 
И о том, что существует 
такая игра, Леонтьев знал 
с самого детства. Вместе 
с мамой иногда ходил на ее 
тренировки, а потом и сам 
взял в руки мяч.  
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буран эта картина казалась еще более 
ужасающей. Вокруг — ни души. Только 
колонна машин двигалась дальше по на-
правлению фронта. Андрей достал ли-
сток бумаги и начал писать домой. Пока 
жив, пока есть минута…
— А мне напишешь? — услышал он зна-
комый голос.
«Дяденька» из его расчета смотрел уже 
не с ухмылкой. Он совсем не знал букв, 
а поэтому, немного стесняясь, просил 
Ольшанского написать пару строк сво-
им. Потом с аналогичной просьбой обра-
тились второй, третий… 
— Это только уже после войны я узнал, 
что назначать совсем мальчишек на 
какие-то должности было нормой. Глав-
ное, чтобы грамотные были. И я оказался 
в числе таких. После этого меня, конеч-
но, зауважали, — вспоминает ветеран. 
...Внезапно Ольшанский услышал на-
растающий с каждой секундой гул само-
летов. Он никогда не видел их вживую, 
да и что делать в случае налета, не знал. 
А поэтому следом за всеми стремглав вы-
прыгнул из машины и побежал дальше от 
дороги. Колонну машин начали бомбить. 
Снаряды падали и разрывались совсем 
рядом. Падали и те, кому он только что 
помогал с письмами.  
Солдаты бежали, утопая в снегу. Прова-
ливались по пояс в белую ледяную кашу, 
падали, поднимались, бежали снова...  
— Какая разница, где убьют, — в какой-
то момент подумал Ольшанский. 
Сейчас, вспоминая тот вражеский налет, 
Андрей Григорьевич говорит, что, навер-

Почетного гражданина Троиц-
ка, полковника Андрея Григо-
рьевича Ольшанского, трудно 
застать дома. В свои 95 лет он 
каждый день гуляет, ездит в со-
седнюю деревню, чтобы по-
работать в саду, а еще колесит 
за границу с дружественными 
визитами как ветеран войны. 
И кажется, что в Троицке его 
знают практически все. Здесь 
он настоящая легенда. 

Свои дни рождения Ольшанский в дет-
стве не отмечал. Как-то и не принято это 
было в его семье. 22 июня 1941-го Ан-
дрею исполнилось 17 лет. Он как обычно 
вместе с одноклассниками работал в со-
вхозе. Дела шли своим ходом. Уже была 
съедена обеденная каша, и нужно было 
в очередной раз запрягать лошадей… 
— А тут директор идет, — вспоминает Ан-
дрей Григорьевич. — Он-то нам и расска-
зал, что Германия напала на Советский 
Союз. Но мы даже и подумать не могли, 
что ждет всех нас. Надеялись, максимум 
через полгода война закончится... 
В своем селе в далекой Сибири Андрей 
Ольшанский был самым младшим. Ему 
дали окончить девять классов школы, 
а потом как человека грамотного отпра-
вили в военное училище в Омске. А спу-
стя два месяца он отправился на войну. 
На дворе стоял декабрь 1942 года.

Юнец среди бывалых 
Поезд не останавливался четверо суток. 
Нужно было успеть на передовую точно 

ИСТОРИЯ

28 августа 2019 го-
да. Троицк. Андрей 
Григорьевич Оль-
шанский (4) после 
окончания войны 
продолжил военную 
службу, а после 
работал в школе (2). 
Ветеран бережно 
хранит снимки 
военных и после-
военных лет (3). 
А одной из самых 
важных фотографий 
в его альбоме стал 
портрет с супругой 
Валентиной (1), 
сделанный после 
войны.

Суждено было 
остаться в живых

МНЕНИЕ

Наш Бэн был удивительный 
дядька. Умница, эрудит, по-
лиглот, входивший в десятку 
лучших педагогов Москвы. 
У нас, восьмых–десятых 
классов, он вел русский язык 
и литературу.
Ехидный, язвительный, 
не признающий понтов 
и дутых авторитетов (а такого 
в нашей набитой мажорами 
школе хватало), Бэн всего 
одной, хирургически вы-
веренной фразой срезал под 
корень и загонял под плинтус 
самых крутых неформаль-
ных лидеров. Спрашивал 
безжалостно, но и материал 
давал так, что на урок к нему 
не шли — бежали... 
Прозвище Борису Наумовичу 
Лондону придумали, отталки-
ваясь от инициалов и «геогра-
фической» фамилии. Оно — 
как и шутка «Ай эм Бэн, Биг 
Бэн» — передавалось из по-
коления в поколение. Низко-
рослый, тщедушный — он был 
поистине велик, за что бы ни 
брался: будь то выпуск школь-

ного литературного альма-
наха «Факел», постановка 
«Гамлета» силами школьного 
же театра или неформальный 
конкурс на самый пошлый 
анекдот (который он сам 
и выигрывал). 
Мы были в него влюблены. 
А он просто нас любил. Учил 
литературе, языку и жизни, 
водил в походы...
И только недавно, когда мы 
шумно отмечали 30-летие 
выпуска, я узнал, что наш 
Бэн — фронтовик. Случайно 
в разговоре всплыло. Служил 
в роте связи, закончил боевой 
путь младшим лейтенантом, 
награжден орденом Великой 
Отечественной войны II сте-
пени.
Бэн никогда не рассказывал 
о войне, не касался этой темы. 
А мы и не спрашивали — нам, 
подросткам, в те времена это 
было неинтересно. 
Уже и не спросишь... Хотя 
теперь очень обидно жить 
с такой вот урезанной, укоро-
ченной памятью о нем.

НИЕ

АРТЕМ ЧУБАР 
обозреватель

ОБИДНО 
ЖИТЬ 
С КОРОТКОЙ, 
УРЕЗАННОЙ 
ПАМЯТЬЮ
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жись!» — вспоминает Андрей Григорье-
вич. — Снаряд летел прямо на нас. 
Взрыв оказался настолько мощным, что 
молодого ефрейтора отбросило в сторо-
ну и погребло под комьями земли. В чув-
ства его привел крик, который после уда-
ра звучал будто из другой реальности. 
— Ольшанский, помоги! — наконец про-
бился сквозь туман в голове Андрея голос 
командира. — Я истекаю кровью... 
Ефрейтор попытался высвободиться — 
не тут-то было. Бомбежка продолжалась. 
С каждым ударом Ольшанский уходил 
глубже под землю. Наконец он тоже на-
чал кричать, зовя двух солдат, которые 
были вместе с ним. Но ответа не было.  
— Чудом мне удалось выбраться. И по 
ощущениям прошло не меньше 20 ми-
нут, — вспоминает Андрей Григорьевич. 
Командир оказался сильно ранен в руку. 
Андрей помог ему подняться. Сделал пе-
ревязку, после чего отправил его в тыл, 
а сам пошел на поиски своих.
Оказалось, что звать командиру, кроме 
Ольшанского, было некого. Целым и не-
вредимым из всего расчета остался толь-
ко он. От этой мысли Андрея охватил 
ужас. Но бежать в тыл он не мог. Только 
вперед, на поиски своей роты.

И этого салажонка убили...
Путь Ольшанского преградил ров, пере-
полненный убитыми и ранеными. Здесь 
оказались и его товарищи. «Слава богу, 
живые!» — подумал тогда Андрей.

«Воды!» — залепленными кровью 
и землей губами прохрипел один 

из бойцов.
Чуть поодаль ефрейтор увидел 

брошенный котелок. Схва-
тил, рванул к луже, зачерп-
нул, помчался к солдатам, 
потом — снова за водой... 
Как вдруг острая боль 
пронзила его плечо. «Снай-
пер, сволочь!..» — успел по-
думать Ольшанский, теряя 

сознание. 
«И этого салажонка убили», — 

услышал он голос одного из ра-
неных солдат, приходя в себя. 

В тот день из 120 человек его роты 
в живых осталось только 17. На следую-
щее утро их стало еще меньше. Андрей 
оказался среди живых. 
— Так получилось, что на следующий 
день я был сильно ранен в ногу. Сделали 
сначала одну операцию и отправили на 
фронт, но нога не заживала. Потом вто-
рую, третью, — вспоминает Андрей Гри-
горьевич. 
Что спасало молодого ефрейтора Оль-
шанского? Его одежда была вся в дырах 
от пуль. Надевая шапку, он чувствовал, 
как над головой гуляет ветер, а когда шел 
дождь — как капли падают на макушку. 
Но, кажется, его больше не пугало ниче-
го. Одним из первых он шел в атаку, ведя 
за собой солдат, попадал в окружение, 
а в 1944-м трое суток держал прицель-
ный огонь по наступающим немецким 
войскам. 
А потом судьба его сама занесла подаль-
ше от передовой — в Уральск, где он оту-
чился на стрелка-радиста. После войны 
прослужил еще два года в военно-воз-
душных силах. 
— Знаете, ведь от всего меня уберегал 
счастливый случай. Наверное, мне было 
суждено остаться в живых, — говорит 
Андрей Григорьевич.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

ное, он родился под счастливой звездой. 
Ведь тогда его не задел ни один осколок. 
Он мог двигаться дальше.

Старая Руса
Начало весны 1943 года. Вместе со своим 
расчетом Ольшанский лежал на холод-
ной земле, пережидая очередной налет. 
Дальше — снова бежать в атаку. 
После очередного удара Ольшанский 
почувствовал резкую боль в левом боку. 
На этот раз осколок снаряда нашел цель. 

— И он каким-то чудом не прошел на-
сквозь, мне снова повезло. Но боль... — 
вспоминает Андрей Григорьевич сей-
час. — Она была невыносимой. 
Нельзя было поддаваться этой боли. 
Нельзя, никому. Потом заштопают... Ка-
жется, поутихло. В бой! 
Надо было бежать вперед, еще и с ча-
стями станкового пулемета весом около 
20 кило в руках.
— Я очень хорошо запомнил, как мы до-
бежали до куста лозы. И тут же в один 
голос все вчетвером как закричим: «Ло-

Андрей 
Ольшанский: 
«В 1942 году 

я окончил девять 
классов, а после 
стал ефрейтором»

В честь 78-й годовщины начала 
контрнаступления советских войск 
под Москвой мэр столицы Сергей 
Собянин увеличил выплаты ве-
теранам Великой Отечественной 
войны в два раза. Материальную 
поддержку получат 8709 человек. 
Среди них инвалиды и участники 
войны, те, кто оборонял столицу 
и получил медаль «За оборону 
Москвы», а также строил оборони-
тельные рубежи. Выплаты получат 
и те, кто работал на предприяти-
ях и учился в столице с 22 июля 
1941 го да по 25 января 1942 года. 

В ТЕМУ

В мае 2020 года наша 
страна отметит 75-летие 
Победы. «НО» начинают 
рубрику, где речь пой-
дет о нелегком пути, 
который прошли 
красноармей-
цы, сегодняш-
ние ветераны, 
ваши соседи.

ПРЕМЬЕРА 
РУБРИКИ

ачинают 
, где речь пой-
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прошли 
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в срок, и состав пропускали без очереди. 
Морозы в лесах под подмосковным Но-
гинском, казалось, были крепче сибир-
ских. Минус сорок. Солдаты, только со-
шедшие с поезда, ежились. Сапоги да по 
одной портянке на каждую ногу — как 
тут спасешься от обморожения. 
— Мне-то было не так холодно, я все-
таки из Сибири. А вот остальные солда-
ты... — вспоминает Ольшанский. 
Дальше — ожидание присяги и распреде-
ления. Всего два дня на то, чтобы осоз-
нать: передовая — совсем близко. Война 
уже почти здесь. Он солдат. Осознание не 
приходило, пока в руках Андрея не ока-
зался пластмассовый пенал со вклады-
шем-пергаментом. Тот самый смертный 
медальон, по которому десятилетия спу-
стя будут опознавать поднятых во время 
поисковых работ красноармейцев.
«Район — Карасукский, село — Несте-
ровка», — начал писать Ольшанский.
Его распределили в пулеметный взвод 
шестого полка воздушно-десантной гвар-
дейской дивизии — ефрейтором, навод-
чиком станкового пулемета. Он, хоть 
и 18-летний пацан, был назначен коман-
диром над 40-летними опытными солда-
тами. Да разве ж будут они воспринимать 
его всерьез?! Те, видя нерешительность 
юнца-командира, ухмылялись... 

Письма с фронта
...Торжок. Разрушенные дома, черные 
стены, голые печные трубы. В снежный 
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Если посмотреть на календарь 
праздников, то свой «день» 
есть практически у всего. В том 
числе и у самого легкого и тон-
кого слоя в атмосфере. Чет-
верть века назад Генеральная 
Ассамблея ООН провозгласи-
ла 16 сентября Днем охраны 
озонового слоя. Что он пред-
ставляет из себя, объяснил ру-
ководитель отдела Института 
спектроскопии РАН в Троицке, 
заведующий кафедрой теоре-
тической физики МПГУ Андрей 
Наумов.

1. Что за запах чувствуется в возду-
хе после грозы?

Когда вы выходите на улицу, то обраща-
ете внимание на свежесть. Ту самую, не-
много сладковатую и бодрящую. И «ви-
новником» этого является озон. 
— Озон — это специфическая форма 
кислорода. В атмосфере обычный кисло-
род превращается в озон под действием 
жесткого ультрафиолетового солнечно-
го излучения. Также он  появляется под 
действием электрических разрядов — 
молний. Поэтому после грозы, когда 
этот процесс  особенно активизируется, 
в воздухе на некоторое время «зависают» 
остатки этого газа, — рассказывает Ан-
дрей Наумов. 
Озон обладает высочайшей окислитель-
ной способностью. Он очень токсичен 
и в высокой концентрации может ока-
зать смертельное воздействие на челове-
ка. Но в малой, как после грозы, он фак-
тически «дезинфицирует» атмосферу.

2. Если озоновой слой полностью 
исчезнет, к чему это приведет? 

— Озоновый слой выполняет важней-
шую функцию — эффективно защищает 

планету от жесткого ультрафиолетового 
излучения, — говорит Андрей Наумов. 
В результате эволюции наши организмы 
«привыкли» к определенным свойствам 
окружающей среды. Поэтому радикаль-
ное изменение внешних условий точно 
ни к чему хорошему не приведет. 
Иными словами, солнечные лучи «об-
жигали» бы настолько сильно, что появ-
ляться на улице оказалось невозможным. 
К тому же ультрафиолет, который «дози-
руется» озоновым слоем, и так опасен. 
Но человечество своей деятельностью 
стимулирует уменьшение озонового 
слоя, что может привести к катастрофи-
ческим последствиям. Ученые недаром 
признали 16 сентября Днем охраны 
озонового слоя, призывая людей выбра-
сывать в атмосферу меньше токсичных 
веществ, что и приводит к истончению  
этого защитного слоя — к образованию 
озоновых дыр.

После грозы на улице пахнет 
особенно свежо. Все это благо-
даря озону. Но, несмотря на этот 
приятный запах, такой газ, 
с одной стороны, опасен для че-
ловека, а с другой — помогает 
защитить его от солнца. 

Не газ, а настоящий 
защитник

Дорогие читатели, свои вопросы ученым вы можете задать, написав нам 
на почту newokruga@wm.ru, а потом прочитать ответ в одном из следую-
щих номеров. Ждем ваших вопросов!

3. Из-за чего появляется озоно-
вая дыра и возможно ли ее 
«зашить»?

— В прямом смысле никакой дыры нет. 
Просто в некоторых местах концентра-
ция озона становится меньше, чем поло-
жено, — говорит Андрей Наумов. 
Чисто теоретически создать специаль-
ную станцию, которая будет заполнять 
стратосферу озоном, возможно. Однако 
в масштабах планеты существенно из-
менить пропорции вряд ли удастся — 
слишком много нужно сгенерировать 
полезного газа, доставить его на нуж-
ную высоту и тому подобное. 

4. Может ли через озоновую дыру 
уйти весь воздух?

— Нет, такого быть не может. Не сто-
ит забывать, что атмосфера состоит из 
различных газов. Озон — в их числе. 

И у каждого газа есть свои свойства. 
У озона в данном случае — удерживать 
ультрафиолетовое излучение, — расска-
зывает Андрей Наумов. — И другие газы 
не смогут сделать это так же эффективно, 
как он. Не забывайте, озоновая дыра — 
место, где концентрация газа меньше, 
чем положено. 

5. Существовали ли озоновые дыры 
раньше или это современное явле-
ние?

— Ответ на этот вопрос вряд ли может 
быть однозначным. Разве мог кто-нибудь 
зафиксировать это в XVII веке? Озоно-
вую дыру, к сожалению, не видно нево-
оруженным глазом. Для ее определения 
ученые делают специальные замеры, 
в которых фиксируют, насколько сильно 
меняется плотность падающего на землю 
ультрафиолетового излучения, — расска-
зывает Наумов.
Самая большая дыра находится над Ан-
тарктидой — вдали от регионов с интен-
сивным производством. Основная гипо-
теза — воздушные потоки в атмосфере 
и специфический климат. Перемещение 
воздушных масс и низкая температу-
ры в районе Южного полюса приводит 
к тому, что именно там наиболее эффек-
тивно идут реакции с хлорсодержащими 
газами.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

ЕЖЕГОДНО ОЗО
НОВЫЕ ДЫРЫ 
ПОЯВЛЯЮТСЯ 
И ИСЧЕЗАЮТ 
НАД АРКТИКОЙ 
И АНТАРКТИКОЙ 

Ученые из Троицка пытаются 
ответить на вопросы читате-
лей и объяснить, почему не-
которые явления происходят 
именно так и никак иначе. 
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«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые вы 
сможете увидеть на неделе. 

Иногда лучше и не знать, что ждет тебя 
впереди. Талантливый нейрохирург Па-
вел Андреев, которого играет Даниил 
Страхов, возвращается из-за границы 
в крупный медицинский центр. Ему ка-
жется, что он управляет своей жизнью — 
он талантлив, любим, у него есть друг, 
работающий тут же, море планов, глав-
ный из которых — провести уникальную 
операцию и спасти жизнь бывшему учи-
телю, медицинскому гению. Он понима-
ет все риски, но к операции готов. 

Однако не все те люди нам друзья, кото-
рые таковыми называются. Вот и доктор  
Сергей Стрельников не очень рад тому, 
что более талантливый приятель отны-
не проводит в центре самые сложные 
операции и вообще по всем статьям его 
обгоняет. Зависть — страшная, черная 
сила. И Стрельников ничего не может по-

делать с собой, он должен убрать Павла 
любым способом. Впрочем, почему лю-
бым... Можно обратиться к криминалу... 
И план его удается. Павел исчезает, но не 
погибает. Он спасен благодаря фактиче-
ски чуду, приходит в себя в незнакомом 
месте, однако ровным счетом ничего не 
помнит о себе. Ну а в далеком Санкт-
Петербурге связи с криминалом не про-
ходят бесследно для его завистливого со-
перника... 
— «Знахарь» — история не только о том,  
что тайны памяти и сознания никогда не 
будут нам до конца известны. И если че-
ловек потерял память — не обязательно 
он теряет свои навыки, свой талант, — 
уверен режиссер Ярослав Мочалов. 

Этот странный мир 

Политика на гиперзвуке

К нам идет Шахерезада

В эфир канала возвращается проект 
«Как устроен мир» с Тимофеем Баже-
новым. Третий сезон, однако! Мно-
гие оценили формат передачи: смесь 
блокбастера и документалистики. 

Спецрепортаж канала расскажет 
о новейшем российском оружии, со-
временной военной доктрине США,  
последствиях появления у нас такого 
вооружения и «ответках» Запада. 

Перед вами весьма необычный про-
ект: 28-серийный иранский телесери-
ал «Шахерезада». Дама рассказывает 
об истории влиятельного тегеранско-
го клана Бозорга Дивансалара.

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ 
ДРАМА О СУДЬБЕ, 
ДРУЖБЕ И НАСТОЯ
ЩЕЙ ЛЮБВИ

Забыть все и превратиться в знахаря 

Мистика и шоу

20-й сезон «Битвы экстрасенсов» стар-
тует на канале и собирается удивлять 
даже скептиков с первого же выпуска — 
на этот раз и традиционное испытание 
«Багажник» даст возможность простым 
зрителям убедиться, что все снято без 
«подстав». Этот сезон будет самым интер-
национальным за всю историю: за место 
на шоу будут биться экстрасенсы из Гру-
зии, Латвии, Китая, Италии и Испании. 
Ведущим нового сезона станет Марат Ба-
шаров, также в шоу останутся Вера Сот-
никова и скептик Сергей Сафронов.

23–26 сентября
по будням / 21:30

 28 сентября
суббота / 19:30

23 сентября
понедельник / 11:00

23 сентября
понедельник / 22:30

23 сентября
с понедельника 
по будням / 22:20

Подготовила Ольга Кузьмина
newokruga@vm.ruВА
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В Крекшине хорошо. Это уди-
вительное место притягивает 
многих, неспроста же именно 
сюда сбегали от суеты большо-
го города наши звезды. Вла-
димир Винокур, Лев Лещенко, 
Александр Буйнов... Список 
знаменитых крекшинцев мож-
но продолжать и продолжать. 
Вот и Настя Заворотнюк вы-
брала это место, чтобы быть 
здесь счастливой... 

Жизнь под прицелом камер, а после роли 
няни Вики в сериале «Моя прекрасная 
няня» Настя пользовалась у папарацци 
высоким «спросом», была Насте не особо 
в радость. Вопреки разговорам и сплет-
ням она оказалась слишком скромной 
для того, чтобы радоваться чужому на-
вязчивому вниманию, а счастье находила 
рядом с близким и узким кругом дорогих 
ее сердцу людей. И дом свой в Крекшине 
они с мужем так спешили построить еще 
и потому, что Настя очень хотела успеть 
доставить радость тяжело заболевшему 
папе. Она так и говорила: папа дал мне 
все, он меня сделал. И ей хотелось вер-
нуть ему добро сторицей — показать, что 
все у нее получилось...  

●
…1971-й, время застоя, Астрахань, вес-
на. День 3 апреля в тот год для кого-то 
не запомнился ничем, для кого-то на-
верняка был печальным, а для семьи, 
в которой родилась вторая дочка — На-
стя, — стал невероятно солнечным 
и счастливым. Сестричку очень просил 
у родителей их старший сын Святослав. 
Семья ее была творческой: отец — теле-
визионный режиссер, мама — актриса. 
Так что нет ничего удивительного в том, 
что Настя мечтала стать актрисой еще 
тогда, когда толком не могла повторить 
это слово — «акт-ли-са»… Ее еще со-
всем маленькой завораживала магия 
театра — она любила приходить к маме 
в местный ТЮЗ, с благоговением рассма-
тривала занавес и жизнь за кулисами. 
И папа со своей стороны всячески под-
держивал дочку в ее стремлении пойти 
на сцену. Правда, сначала Настя видела 
свое будущее «танцевальным». Когда они 
переехали в Москву, девочка занималась 
в танцевальном ансамбле, всерьез поду-
мывала о будущем балерины. Потом был 
еще один вираж: окончив школу, Настя 
вдруг «посерьезнела» и поступила на ист-
фак в педагогический. Но уже спустя год 

СОПЕРЕЖИВАЕМ

19 сентября 2019 года. Марушкинское. Центральный въезд в коттеджный посе-
лок Крекшино (4), где находится дом Анастасии Заворотнюк и Петра Черныше-
ва (2). Актриса с дочерью Анной Заворотнюк и сыном Майклом Стрюковым (3). 
Анастасия перед началом премьерного показа фильма «Великий Гэтсби» (1).

Пусть 
произойдет 
чудо...

newokruga.ru
20.09.2019

Моя прекрасная няня (2004–2009) Код апокалипсиса (2007) Аманда О (2010–2011)

ЛУЧШИЕ ФИЛЬМЫ С АНАСТАСИЕЙ ЗАВОРОТНЮК

«Страсти по Бумбарашу» Настин талант 
развернулся полностью. 
Однако судьба готовила ей сюрприз до-
вольно неожиданный. Пока Настя грези-
ла о ролях классических, примеривая на 
себя образы тургеневских барышень, ее 
судьба была предрешена амбициозным 
проектом «Моя прекрасная няня» (на-
помним — первые шесть сезонов сериала 
показывали на канале СТС с 27 сентября 
2004 года по октябрь 2006-го, седь-
мой сезон — с ноября 2008 по 1 января 
2009-го). На кастинге Настя боролась 
за право сыграть роль прекрасной няни 
Виктории Прутковской с Жанной Фриске 
и оказалась убедительнее Жанны... Уже 
после показа первых серий Анастасия За-
воротнюк проснулась знаменитой. Поче-
му сериал так «запал в душу»? Со стороны 
это было весело, актуально, живо и очень 
узнаваемо. Еще памятны были 90-е с их 
«малиновыми пиджаками», в Россию 
хлынули женщины-украинки, предлагая 
себя на роль нянь или экономок в бога-
тые дома, начала появляться «денежная 
интеллигенция», представитель которой 
Максим Шаталин, блистательно сыгран-
ный Сергеем Жигуновым, был вторым 
главным персонажем сериала. На этом 
фоне сама тематика сериала казалась ну 
только что не документальной! Именно 
поэтому всех героев этой бесконечной 
«саги» зрители просто обожали. 
Настя растворилась в проекте. Съемки 
требовали колоссальной отдачи и заби-
рали все силы. Но Настя ощущала, что 
это — ее роль, ее жизнь, ее работа, ее 
судьба. «Когда я получила эту роль, — го-
ворила она не раз, — мне показалось, что 
некто свыше схватил меня за руку и втол-

поняла, что это точно дело не ее, и верну-
лась на прежде намеченный курс: отпра-
вилась в ГИТИС, куда с первого раза не 
поступила, а затем обрела альма-матер 
в лице Школы-студии МХАТ. 
Режиссер и сценарист Тамара Павлючен-
ко (мама Натальи Негоды, сыгравшей 
в «Маленькой Вере») первой разглядела 
артистическое дарование Насти и отдала 
ей главную роль в фильме «Машенька», 
снятом по роману Владимира Набоко-
ва. Мнения о картине высказывались 
разные, как всегда бывает в случае экра-
низации классики, но в одном критики 
совпадали: Настя — играла. На третьем 
курсе молодая актриса была приглашена 
в постановку «Миф о Дон Жуане», а затем 
в комедию «Лихая парочка». А потом ее 
позвали в «Табакерку», где в спектакле 

кнул в последний вагон отходящего от 
платформы поезда»… 
Роль Вики превратила Настю в насто-
ящую звезду. О ней говорили везде, 
восхищаясь ее живостью, красотой, 
легкостью, правдоподобностью игры. 
Недовольны были Настей только дома… 
Да и как можно было это не понять? Ее 
второй муж Дмитрий Стрюков (первый 
брак Насти распался через год) не видел 
жену сутками. Не видели маму и дети… 
Брак затрещал по швам. А тут еще случи-
лась и любовь… Экранная любовь няни 
Вики к Максиму Шаталину, герою Сергея 
Жигунова, переросла в любовь артистов 
вне съемочной площадки. 

О них судачили, Настю судили-рядили, 
досталось и Жигунову. В итоге все верну-
лось на круги своя, буря утихла, а вскоре 
Настя, активно и успешно работавшая 
как телеведущая, встретила свою новую 
любовь. На съемках «Танцев на льду» она 
познакомилась с фигуристом Петром 
Чернышевым. Как говорила Настя, «это 
было похоже на электрический разряд. 
Я сразу поняла — мое!» Так родилась эта 
пара удивительной красоты. 
Увы, их союз с Чернышевым постоян-
но испытывали на прочность серьезные 
«внешние» проблемы: то принесла убыт-
ки затея с открытием катка в Крыму, то 
идея с покупкой нового жилья заставила 
взять валютный кредит, который вырос 
до астрономической суммы после скачка 
валюты. Невозможность расплатиться по 
счетам положила начало череде тяжелых 
судов, которые потрепали чете нервы. Но 
и это они преодолевали...  
За последние четыре года у нее было 
много потерь. Ушел отец. Не стало стар-
шего брата Славы. Умер отец мужа… Без 
поддержки Петра Настя вряд ли бы спра-
вилась со всеми этими испытаниями... 
Но вот стала явью мечта: Настя подарила 
мужу ребенка. Рождение Милы было оку-
тано тайной, вроде бы ЭКО... А если так, 
это был почти подвиг. А уж в 47 лет… На-
стя рискованность затеи понимала. Но... 
Взяв на руки крошечную дочку, раство-
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Я тоже в свое время оказался в тя-
желейшей жизненной ситуации. 
В 1992 году попал в жуткую авто-
аварию в Германии. Были сломаны 
обе ноги, и одну из них немецкие 
врачи даже хотели ампутировать. 
Но я, как и Настя, артист. Сце-
на — моя профессия, и ,чтобы 
в профессии остаться, я должен 
был оставаться на двух ногах. 
Приходилось каждую ночь упорно 
заниматься, разрабатывать ноги. 
Было очень трудно, но я очень 
хотел победить и победил. Очень 
люблю Настю Заворотнюк и хочу, 
чтобы она победила тоже. В деле 
выздоровления многое зависит 
не от врачей, а от самого человека. 
Настя, ты должна победить!

ВЛАДИМИР 
ВИНОКУР
Артист

НИКОЛАЙ 
ДРОЗДОВ
Телеведущий

От всей души желаю Насте поско-
рее поправиться. Для этого, на мой 
взгляд, кроме искусства врачей, 
нужно надеяться на две вещи. 
Первая — рядом всегда долж-
ны быть близкие. Конечно, муж 
и дети. Только не нужно охать, 
ахать и сочувствовать, нет. Нужно 
подбадривать, говорить, что все 
хорошо и она скоро поправится. 
А во-вторых Насте необходимо 
самой настроиться на выздоровле-
ние. Для этого важно вспомнить, 
что Господь сотворил именно ее 
такой — красивой, обаятельной, 
и в таком качестве она нужна миру 
и миллионам своих поклонников. 
Нужно собрать всю силу воли, 
чтобы жить дальше!

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В этой истории много домыслов, 
включая диагноз и степень серьез-
ности положения. Но если все-
таки взять гипотетический случай 
пациента с опухолью центральной 
нервной системы, то когда он по-
сле комы приходит в себя, это до-
брый знак. Им можно заниматься, 
повлиять и на опухоль, и на общее 
состояние, создать условия, чтобы 
человек выжил. Когда происхо-
дит отек мозга — это не смерть 
нервной системы и клеток. Потеря 
сознания при отеке — защитная 
реакция организма. Она может 
быть долгой, может быть короткой. 
После того как отек спадает в силу 
естественных процессов или ме-
дикаментозной терапии, человек 
приходит в себя. В любом случае 
есть шанс бороться за ее жизнь 
и достичь хороших результатов.

АЛЕКСАНДР 
БРАТИК
Врач-онколог, 
кандидат медицинских 
наук

Анастасию Заворотнюк сделал из-
вестной телесериал «Моя прекрас-
ная няня», в который она попала 
по чистой случайности: ей просто 
позвонили и предложили роль 
в сериале, о котором она ничего 
толком не знала. Пройдя кастинг, 
она с первой серии полюбилась 
аудитории. Характерный украин-
ский акцент Настя позаимствовала 
у коллеги по театру — Ольги Блок-
Миримской.

ФАКТ

рилась в счастье. Но оно было коротким: 
вскоре у актрисы диагностировали рак. 

●
В конце прошлой недели стало известно, 
что состояние Насти резко ухудшилось. 
За жизнь актрисы боролись врачи одной 
из клиник. Новости приходили путаные, 
семья никаких сведений прессе не давала. 
На момент отправки номера в печать 
появилась информация, что Анастасия 
Заворотнюк пришла в себя и дышит само-
стоятельно, из реанимации ее перевели 
в палату терапевтического отделения. 
Родные находятся рядом, а врачи продол-
жают лечение и готовят звезду к опера-
ции — удалению опухоли. Победить он-
кологию — это чудо, а чудеса случаются 
редко. Но теперь появилась надежда. 

Ольга Никитская, Никита Миронов 
newokruga@vm.ru

ПОКЛОННИКАМ ТРУДНО: КОНКРЕТНОЙ
ИНФОРМАЦИИ О ТОМ, ЧТО СЛУЧИЛОСЬ
С НАСТЕЙ, НЕ БЫЛО И НЕТ
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Не горит свет в подъезде? 
Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! (499) 577-04-24

Перед подачей фаршированные перцы 
можно украсить мелко нарубленным укро-
пом. Кстати, их можно не тушить, а запечь 
в духовке. Приятного аппетита!

Фаршированные перцы
Ингредиенты: болгарский 
перец — 6 шт, рис — 100 г, 
фарш — 400 г, специи, 
сметана и томатная паста 
по 1 ст. л., лук — 1 шт

Польза болгарского перца для организма огромна. В нем приличное количество витаминов 
и минеральных веществ. Например, витамин А, который положительно влияет на зрение. 
Более того, в перце есть витамин Е, который притормаживает процесс старения, а также 
положительно действует на кожу. Так что овощ этот чрезвычайно полезен, и не есть его — 
просто преступление против своего же организма!

Перцы промойте, удалите 
семена и перегородки 
внутри. Рис также промойте 
и залейте кипятком.

Фарш смешайте 
с луком, специ-
ями и пропарен-
ным рисом.

Начините каждый 
перец фаршем. 
Особенно сильно 
не уплотняйте его, 
поскольку рис рас-
парится и увеличит-
ся в размерах.
Перцы уложите в ка-
стрюлю вертикально 
и залейте специ-
альной смесью: сме-
таной, смешанной 
с томатной пастой. 
Добавьте воды.

У вас есть вкусные 
рецепты, которыми 
вы гордитесь? 
Присылайте! 
Мы с удовольствием 
их опубликуем! 
newokruga@vm.ru

Перчики не должны полностью 
скрыться под водой. Оставьте 
примерно сантиметр на поверх-
ности. Поставьте перцы на огонь 
и тушите на медленном огне 
под крышкой 45 минут. За пять 
минут до готовности добавьте 
лавровый лист.
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Подготовил Валентин Звегинцев newokruga@vm.ru
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По данным Росстата, 
москвичи за последние 
40 лет сократили потребле-
ние картофеля в два раза. 

ФАКТ

Частности Реклама

Юридические услуги

Работа и образование

● Требуются кассиры, продавцы. Оплата 
ежедневно! Т. 8 (499) 649-34-82

● Дымоходы, вентиляционные каналы 
для дома и офиса. Проектирование, мон-
таж, наличие свидетельства на допуск 
к работам. Т. (495)-175-27-40

Строительство и ремонт

Разное
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Осень — прекрасное время, 
чтобы скорректировать свой 
рацион. Дело в том, что сейчас 
в продаже очень много свежих 
овощей и фруктов, которые 
наиболее богаты витаминами 
и минеральными веществами.

Есть сезонные фрукты и овощи нужно 
именно осенью, пока в них сохраняется 
максимум полезных веществ, убеждена 
диетолог Марина Ваулина (на фото).
— Начнем с яблок. Как бы они ни вы-
глядели и сколько бы ни стоили, польза 
от них, уверяю, практически 
одинакова, — пояснила Мари-
на Анатольевна. — В яблоке 
содержатся клетчатка, каро-
тин, пектин, фолиевая и ор-
ганические кислоты, витами-
ны — А, В1, В2, В3, С, Е, Р, РР, 
К. А еще микроэлементы — 
натрий, фосфор, калий, сера, 
медь, цинк, кальций, алюми-
ний, фтор, хром, железо, магний, молиб-
ден, никель, бор, ванадий, марганец.
Эксперт также советует обратить вни-
мание на тыкву. Ее можно употреблять 
как в сыром виде — если, к примеру, по-
крошить в салат, так и запекая с мясом 

ЗДОРОВЬЕ

Дед Урожай ждет 
гостей 
Парк «Рассказовка» 28 сентября ждет всех же-
лающих на гулянья по случаю Осенин — празд-
ника урожая. Такое необычное мероприятие ре-
шили организовать представители Молодежной 
палаты поселения Внуковское вместе с Советом 
ветеранов. Начало праздника в 12:00. 

Конечно же, первым делом гостей ждет пир за осен-
ним столом угощений. А еще можно познакомить-
ся с необычным персонажем. Зимой, например, все 
ждут Деда Мороза. Но пока до Нового года еще дале-
ко, посетители «Рассказовки» познакомятся с Дедом 
Урожаем. 
На празднике можно будет не только одохнуть в пар-
ке, но и поучаствовать в конкурсах от настоящей 
Осени, а также мастер-классах. Поиграть с гостями 
придет и сказочная Белочка. Организаторы говорят, 
что скучать точно не придется. 
Осенины — это на самом деле старинный праздник, 
которым наши предки провожали лето, начинали 
заполнять амбары и погреба заготовками на пред-
стоящую зиму. В этот день традиционно устраива-
лась братчина. Так называлось застолье для всех 
жителей деревни. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Спасаемся 
от простуды 
и хандры

или рыбой. Мало кто знает, что 
тыква не только содержит мно-
го витаминов и минералов, но 
и очищает организм от токсинов 
и шлаков. Она нормализует во-
дно-солевой баланс, снижает ар-
териальное давление, повышает 
уровень гемоглобина в крови 
и даже иммунитет, а также 
улучшает пищеварение.
— Сейчас очень рекомендую 
есть побольше огурцов. Они 
нормализуют давление и об-
ладают мягким мочегонным 
действием, выводя из орга-
низма лишнюю жидкость, — 
пояснила Марина Ваулина.
А еще сегодня можно встре-
тить в продаже клюкву. Это 
одна из трех самых полезных 
ягод — вместе с черникой 

и черной сморо-
диной. Хороша 
она тем, что содер-
жит много вита-
мина С и при этом 
отлично переносит 
заморозку, не теряя 
ни вкусовых качеств, 
ни витаминов, ни ми-
кроэлементов. К тому 

же клюкву можно заваривать, при-
чем как ягоды, так и листья.
— Многие москвичи осенью пытаются 
делать из своего дачного урожая соки. 
Это не самая удачная идея. Соки хоро-
ши свежевыжатыми, причем в течение 

5

буквально 10–15 минут, — по-
яснила диетолог. — А потом, на-
пример, содержащиеся во фрук-
тах и овощах водорастворимые 
витамины просто распадаются. 
В общем, если делаете — пейте 
сразу.
Отдельная история — бананы. 
Эти фрукты — не сезонные, в те-
плых странах они созревают кру-
глый год и поэтому в магазинах 
всегда свежие. Бананы очень по-
лезны, потому что содержат мно-
го клетчатки.
Перейти на свежие овощи и фрук-

ты полезно еще и потому, что содер-
жащиеся в них полезные вещества 

помогают уберечься от простуды 
и победить осеннюю хандру, которая 

неизбежно возникает при сокращении 
светового дня и долгой пасмурной пого-

де. К тому же такой рацион малокалори-
ен — вы наверняка станете стройнеее.

Никита Миронов 
newokruga@vm.ru
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Диетологи рекомендуют 
употреблять каждый день 
не менее 400 граммов ово-
щей и фруктов. Желатель-
но — свежих. В этом случае 
вы гарантированно полу-
чите всю суточную дозу 
витаминов и минералов.
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Самые важные дела Овнам лучше пла-
нировать на вторую половину недели, 
когда звезды обещают подъем энергии 
и прилив сил. Начинается благоприят-
ный период для увеличения доходов.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
У Львов наступает один из лучших пери-
одов для реализации в профессиональ-
ной сфере. Особенно он благоприятен 
для тех, чья деятельность так или иначе 
связана с творчеством.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Не стоит расстраиваться, что лето про-
шло. Самые яркие события года Стрель-
цов ждут именно осенью, и первые 
из них могут случиться на этой неделе.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцам пора разобраться в своих сер-
дечных привязанностях и, возможно, 
принять серьезное решение, касающееся 
смены семейного статуса. А тем, кто 
без пары, удастся ее найти.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
В эти дни Девам не избежать критики. 
Не расстраивайтесь, делайте выводы 
из случившегося и переключите внима-
ние на то, что у вас хорошо получается.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Перемены, которые замаячили на гори-
зонте или уже ворвались в жизнь Козе-
рогов, могут несколько пугать — так бы-
стро будут развиваться события. Но уже 
скоро их результаты вас порадуют.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецы получат шанс реализовать 
одно из своих давних желаний. Все 
сложится легко. Только постарайтесь 
не ущемлять чужих интересов.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весам в эти дни хорошо бы попробовать 
что-то новое: непривычные маршруты, 
экзотические блюда, необычную уклад-
ку волос и т.п. Это внесет разнообразие 
в жизнь и поднимет настроение.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Не бойтесь ставить перед собой высо-
кие планки и строить смелые планы. 
У Водолеев наступает период, когда им 
под силу реализовать даже, казалось бы, 
не очень реальные цели. Действуйте!

РАК / 22.06–22.07 /
Начальство и близкое окружение словно 
сговорились — все ждут от Раков неор-
динарных решений и интересных идей. 
Однако без паники: в эти дни такие идеи 
будут приходить сами собой.

СКОРПИОН / 24.10–22.11
Осенняя погода не вселяет оптимизм, 
жизнерадостные Скорпионы могут при-
уныть. Разгрузите себя на работе и про-
ведите больше времени с семьей, детьми 
или любимым человеком.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам в эти дни стоит чаще заниматься 
тем, что доставляет удовольствие, и про-
водить время в приятной обстановке. 
Постарайтесь избегать скучных дел.

в Деве до 23 сентября, 
затем в Весах

убывает, в Раке до 24 сентября, во Льве до 26 сен-
тября, в Деве до 28 сентября, далее растет в Весах

новолуние 
28 сентября, 21:26

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Доска. Писк. Спикер. Аврора. Офорт. Укроп. Карниз. Свитер. Антон. Цуцик. Митинг. Омлет. Вид. Удав. Лайнсмен. Илларион. Анчар. Кара. Калан. Соя. Опал. Гарпагон.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Цирк. Гидроцикл. Клин. Дрозд. Оасивас. Тиро. Актинидия. Гуно. Овал. Сом. Архипелаг. Тара. Аура. Носка. Иприт. Маг. Озеро. Купон. Нан.СКАНВОРД

стоп-кадр

Когда холодно и хмуро, нас греет 
вера в чудо. У фотокора «НО» 
Виктора Хабарова тоже была 
мечта — увидеть Синские стол-
бы в Якутии. Чтобы добраться 
до «места силы», Хабаров 100 ки-
лометров пробирался по бездо-
рожью, и вот — тайга, каменные 
исполины, а между ними бежит 
река Синяя. И одна мысль в голо-
ве: где теперь найти место краси-
вее, чтобы о нем мечтать?

Осуществляйте 
свои заветные 
мечты
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